

¿Correos?. Sí, gracias

Por EL VERANEANTE



Después de tomarme algunos meses de descanso, he podido constatar que alguna de las sugerencias hechas desde estas modestas colaboraciones se habían considerado y parece ser que están en fase de solucionarse. Hablo del tema de la conducción de agua al municipio, del que, según me indican algunos vecinos, parece que las obras pueden comenzar en breve. Así que puede que si no es este verano (un poco más de paciencia con la ducha y la lavadora) será el próximo cuando ya funcione de forma satisfactoria. Bien pues, el agradecimiento a quien corresponda, de parte de todos los sufridores del problema y mi enhorabuena a todos los que vivís en Cuevas y a los que vamos durante el verano.

También he aprovechado para enterarme de otras cuestiones que afectan a ese pueblo y creo que también requieren voluntad y esfuerzo para solucionarse.

Voy a comentar uno de estos problemas.

No sabía yo que hubiese en Cuevas de Vinromá un número tan importante de habitantes viviendo en zonas rurales distanciadas en varios kilómetros del pueblo, los "masos".

Parece ser, no obstante, que la población de estas pequeñas concentraciones humanas disminuye poco a poco pues los más mayores buscan viviendas en el pueblo para tener más cerca los servicios que a su edad se hacen más necesarios, me refiero principalmente a los sanitarios. Dejan, por tanto, viviendas vacías en pleno campo.

Curiosamente en los últimos años se

ha desatado una moda, un gusto, o cualquier otra denominación que queráis darle. Mucha gente ha cambiado el lugar de destino de sus vacaciones. En vez de ir a la playa, viviendo en unas colmenas de apartamentos, soportar circulación, ruidos de noche, precios caros, etc. ha optado por alquilar, o en la mayoría de casos comprar alguna de estas viviendas aisladas en el campo para pasar allí, alejados de todos los inconvenientes de cualquier ciudad, sus ratos de ocio.

Este fenómeno se da también en ese pueblo y más aún por la cantidad de masías que existen. Así pues Cuevas debería cuidar esta forma nueva de turismo porque como ya he dicho en otras ocasiones, el turismo lleva consigo "divisas" para la comunidad que lo recibe.

Para confirmar lo que digo basta una pequeña visita por el Molinet, lugar que por cierto parece tener especial significación por muchas generaciones de covarxins. En esta masía se han reconstruido varias viviendas que algunos "veraneantes" han adquirido para pasar allí sus días de descanso o vacación.

Ignoro de cuántos servicios disponen estas masías. Sé que por lo menos hay luz eléctrica y el Ayuntamiento se preocupó de hacer llegar a todas o casi todas el agua potable. Eso está bien. También está bien que en algunas de ellas exista teléfono público, aunque por lo visto es insuficiente la dotación de que se dispone. Hacen falta más según manifiestan algunos interesados. Y lo manifiestan en este mismo periódico (masía de Calduch).

No obstante sí quiero hacer notar una

deficiencia grave que sufren estos vecinos ocasionales de Cuevas y que también padecen, y en mayor grado, los que viven permanentemente en masías todo el año.

Estamos a finales de siglo, estamos en la España del tren de alta velocidad, del mundo de las comunicaciones vía satélite, de la información, de los ordenadores, etc., etc.

Pues bien a pesar de todos estos avances, sorprendentemente, a algunas masías de Cuevas de Vinromá, habitadas por supuesto, no les llega el servicio de correos. Vamos que desde sus viviendas ocasionales o permanentes, algunos vecinos, ciudadanos del Estado español, no pueden mandar, ni recibir correspondencia. Resulta casi increíble que un servicio que presume de llegar a cualquier rincón de España no llegue a las masías del término de Cuevas. Y que se sepa ninguna de ellas ha solicitado su independencia, todavía, del resto del Estado. Como ejemplo la masía a la que no llega el correo está la de la Coloma, aparecida en el último número de Tossal Gros. Existen otras, pero nadie parece tener claro el porqué de esta falta de atención de los responsables del servicio. Resulta pintoresco para alguien que vive en un lugar donde el correo bien con mal funciona y te hace llegar la correspondencia a casa que, como indica Evaristo Sales en la entrevista que muestro sobre la Coloma, se tenga que pasar a recoger la propia correspondencia por la casa de algún familiar o amigo en el propio pueblo.

Esto no quiere decir que sean todas las masías las que estén incomunicadas vía correo. No, no es así. Muchas de ellas, también es justo reconocerlo, sí tienen a su alcance este servicio público. Así debe ser, ya que para ello y para otras muchas más cosas, pagan sus impuestos (bueno, es de suponer que sí que los pagan).

Pero cosa curiosa, las masías que tienen reparto de correspondencia no lo tienen por la vía de la oficina de Cuevas de Vinromá. Veamos, cuando se mira el código postal de Cuevas éste resulta que es el 12185. Bien para los que tenemos que mandar correspondencia basta con esto. Pero ¿alguien ha intentado mandar una carta a un amigo que viva en la masía d'En Rieres (creo que se escribe así) o en la masía de la Venta de la Higuera?

Si alguien que lea esto ha intentado enviar una carta a la masía d'En Rieres (yo por mi parte mandé hace algunas fechas una carta para hacer la prueba) habrá visto con sorpresa que En Rieres aparece con un código postal distinto del de Cuevas de Vinromá, 12186 (darse cuenta de esto no es fácil, pues ¿quién se imagina que para un mismo término no haya un mismo código postal?) y que todavía hay alguna masía más con el mismo código. Como si de pueblos distintos se tratara.